



## ¿Y las disculpas?

Durante años, Andrés Manuel López Obrador y luego Claudia Sheinbaum hicieron de la exigencia de disculpas por la Conquista un símbolo político. Esta vez, en cambio, **Gerardo Fernández Noroña** optó por otro tono. Como presidente del Senado, recibió al embajador **Juan Duarte Cuadrado** y habló de inversiones, migración y cooperación. Sin exigencias ni escenas. El diplomático lo dijo: "No hay pausa en la relación". Noroña asintió. Fue un contraste con su historial de estridencias y con la retórica que lo caracteriza. A veces, hasta los más ruidosos entienden que la diplomacia no se hace con escándalos, sino con un apretón de manos.

## La edad de las ilusiones

Por cierto, cuando a **Gerardo Fernández Noroña** le preguntan si quiere volver a lanzarse por la Presidencia, responde que antes hay que ver si llega vivo. Según reflexiona, tanto él como **Omar García Harfuch** deben "apostar por llegar con vida al final del sexenio". En su caso, dice que es por la edad -en 2030 tendría 70 años-, y sobre el secretario de Seguridad, dice que tiene "un trabajo poquito peligroso". Así que Noroña no pide el voto... pide salud, tiempo y que la muerte tenga la cortesía de esperar a las elecciones.

## Condenar la violencia... y ya

Cuatro días después de la marcha contra la gentrificación, los únicos en riesgo de ser desalojados, pero de sus empleos, es el personal, 100 por ciento mexicano, que trabaja en decenas de restaurantes en La Condesa. El llamado bloque negro destrozó cristales, rayó muros y rompió mobiliario, todo en nombre de la justicia social... y sin que nadie los detuviera. **Clara Brugada** condenó la violencia -faltaba más- y **César Cravioto** organiza asambleas para explicar que el gobierno está a favor del desarrollo económico y la justicia. ¿Justicia para quién? Nadie sabe. Eso sí: destrozarse con una bandera social parece tener pase libre.

Continúa en siguiente hoja





---

## Balconeado

Luego de que este 1 de julio inició el nuevo esquema obligatorio de afiliación al IMSS para repartidores y conductores de plataformas digitales en México, autoridades dieron a conocer que los únicos que se han negado a incorporarse a este mecanismo son los integrantes de Didi. El secretario del Trabajo, **Marath Bolaños**, aseguró que en apenas una semana, ya han sido registrados más de 300 mil trabajadores de estas plataformas.

---

## Expectativa

Después de que la presidenta **Claudia Sheinbaum** anunció que este martes presentará formalmente la iniciativa para combatir el delito de extorsión, el único que sigue creciendo según datos oficiales, el diputado **Ricardo Monreal** recordó que él ya presentó una propuesta similar, que plantea facultar al Congreso de la Unión para expedir la Ley General en materia de Prevención, Sanción y Persecución del Delito de Extorsión y la Atención a Víctimas de este Delito. Quizá no la pelaron por el interminable nombre, imposible de memorizar y, sobre todo, de vender.

---